
 

                                            

 

 

Projet éolien des Vastres 

Compte-rendu de la permanence 
d’information n°2 

 

Mercredi 13 avril 2022  

BayWa r.e  Quénéa’ch  



 

 2 

SOMMAIRE 

 

INTRODUCTION ........................................................................................................ 3 

LISTE DES PARTICIPANTS ..................................................................................... 4 

INFORMATIONS DIFFUSEES LORS DE LA PERMANENCE D’INFORMATION .... 5 

QUESTIONS ET REMARQUES DES PARTICIPANTS ........................................... 17 

1. Le projet ......................................................................................................... 17 

2. Mesures d’accompagnement ......................................................................... 18 

3. Etudes d’impact .............................................................................................. 18 

4. Démarche d’information et de concertation .................................................... 19 

CONTACTS ............................................................................................................. 19 

 

  



 

 3 

INTRODUCTION 

 

Dans le cadre du développement du projet éolien des Vastres, BayWa r.e et Quénéa’ch ont 

souhaité mener ce projet en concertation avec les élus et les habitants de la commune des 

Vastres. 

 

Après une étude des perceptions menée entre mai et juin 2021 sur la commune des Vastres 

(bourg et tous les hameaux qui la composent), une première permanence d’information a 

eu lieu en septembre 2021. Cette première phase a permis aux acteurs du territoire, riverains 

et élus, d’exprimer leurs avis et leurs attentes pour la démarche de concertation et 

l’information locale. 

S’est alors ouvert un temps de co-construction à travers deux groupes de travail, organisés 

en décembre 2021 et en mars 2022, avec toutes les personnes volontaires. Ces temps de 

travail et d’échanges ont notamment permis aux développeurs de présenter l’avancée du 

projet, et d’ouvrir la réflexion sur les mesures d’accompagnement et sur le financement 

participatif. 

 

Afin de présenter les avancées concrètes du projet mais aussi le fruit de ce travail collectif, 

une deuxième permanence d’information a été organisée le mercredi 13 avril, de 16h à 

20h, au Garage municipal des Vastres. 

 

Les objectifs de cette permanence étaient de :  

1. Présenter l’avancée du projet et les premiers résultats des études d’impact 

2. Echanger et répondre aux questions des habitants autour du projet 

3. Présenter l’avancée du travail collectif issu des deux groupes de travail et permettre 

aux participants de participer à ces réflexions en classant par ordre de préférence les 

4 mesures d’accompagnement étudiées en groupe de travail 

4. Présenter la campagne de financement participatif et permettre d’y souscrire sur place 
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LES PARTICIPANTS 

 

Au total, la permanence a accueilli 35 participants de 16h à 20h dont : 

- Des habitants et élus des Vastres (bourg et hameaux) 

- Des habitants et élus de Mars  

- Des habitants et élus du Chambon sur Lignon 

- Des habitants du Mazet 

- Un habitant de Saint Fons 

 

Était présente l’équipe des développeurs : 

• Kilian ALVAREZ, Chef de projet éolien BayWa r.e. 

• Nikita GHELELOVITCH, Responsable de projets Quénéa’ch 

Etait présente Jenny HINDLE, Chargée du financement participatif, Lendosphère 

 

Était présente l’équipe Concertation Mazars suivante : 

• Marion GIELLY, Consultante  

• Lisa PALIOTTO, Consultante 

• Charline VIALLE, Cheffe de projet 
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LES INFORMATIONS DIFFUSEES LORS DE LA 
PERMANENCE D’INFORMATION 

 

Les participants ont eu l’occasion de découvrir 11 affiches autour du projet : 

1. Une affiche sur les co-développeurs 

2. Une affiche sur la démarche de concertation associée au projet 

3. Une affiche sur les caractéristiques finales du projet, la carte d’implantation et le 

calendrier associé 

4. Une affiche sur les résultats de l’étude paysagère 

5. Une affiche sur les résultats des études de vents et de l’étude acoustique 

6. Une affiche sur les résultats de l’étude environnementale 

7. Une affiche sur le financement participatif 

8. Une affiche de présentation de l’audit énergétique 

9. Une affiche sur les retombées financières pour le territoire 

10. Une affiche sur le travail de co-construction des groupes de travail 

11. Une affiche participative sur les principaux résultats du travail collectif 

 

Chaque participant était libre de découvrir les informations à son rythme. Ils ont eu 

l’occasion d’échanger et de poser toutes leurs questions à Kilian ALVAREZ, chef de 

projet éolien chez BayWa r.e et à Nikita GHELELOVITCH, chef de projet éolien chez Arvro 

Energies (filiale du groupe Quénéa’ch).  

Jenny HINDLE, de Lendosphère, a pu assurer une permanence pour renseigner les 

intéressés sur la campagne de financement participatif. 

Il est à noter que l’objectif de 50 000 € ayant été atteint rapidement, le plafond a été relevé de 

20 000 €, le 13 avril, à 15h, afin de permettre à de nouveaux intéressés d’y participer. Sur ce 

point, n’hésitez pas à consulter la page dédiée : www.lendosphere.com/les-projets/projet-

eolien-des-vastres-en-haute-loire-43. 

L’équipe Concertation de Mazars était composée de Marion GIELLY, Lisa PALIOTTO et 

Charline VIALLE, consultantes. Elles ont pu prendre en note les questions des participants et 

certains échanges entre les développeurs et les participants. Elles ont également pu 

renseigner les participants et animer l’atelier de réalité mixte ImMeRsio. 

Les votes des participants sur les propositions ont été rassemblés sur l’affiche dédiée 

à cet effet. Elles serviront à alimenter les réflexions lors des prochains groupes de travail qui 

seront organisés d’ici à mi-2022. 

 

http://www.lendosphere.com/les-projets/projet-eolien-des-vastres-en-haute-loire-43
http://www.lendosphere.com/les-projets/projet-eolien-des-vastres-en-haute-loire-43
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Vous trouverez ci-dessous les principaux échanges entre les développeurs et les participants 

ainsi que les différentes affiches présentes le jour de la permanence. 

 

1. L’affiche présentant les co-développeurs du projet des Vastres 
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2. L’affiche présentant la démarche de concertation associée au projet 
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3. Une affiche sur les caractéristiques finales du projet, la carte d’implantation et le 

calendrier associé 
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4. Une affiche sur les résultats de l’étude paysagère 
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5. Une affiche sur les résultats des études de vents et de l’étude acoustique 
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6. Une affiche sur les résultats de l’étude environnementale 
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7. Une affiche sur le financement participatif 
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8. Une affiche de présentation de l’audit énergétique 
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9. Une affiche sur les retombées financières pour le territoire 
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10. Une affiche sur le travail de co-construction des groupes de travail 
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11. Une affiche participative sur les principaux résultats du travail collectif 
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Questions et remarques des participants  

Les participants ont pu poser leurs questions aux co-développeurs présents et leur faire part 

de leurs remarques. Les échanges sont repris ci-dessous et classés par thématique. 

1. Le projet 

Question : « Où en est le projet éolien des Vastres ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Le projet des Vastres est toujours en développement. Les 

états initiaux des différentes études (acoustiques, paysagères, écologiques, de vent) ont été 

rendus par les cabinets d’études en charge de leur réalisation. Ces études servent à affiner 

la connaissance du territoire afin de déterminer l’implantation la plus pertinente. En ce qui 

concerne l’étude écologique, des études complémentaires doivent être menées sur les 

espèces déjà identifiées comme sensibles, afin de les impacter le moins possible. Voici le 

calendrier du projet à ce jour : 

 

 

Question : « Combien y aura-t-il d’éoliennes ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Il y aurait 7 éoliennes au maximum. 

 

Question : « Qui fabrique les éoliennes de ce projet ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Ce sera une entreprise européenne comme une 

entreprise danoise, allemande ou espagnole. 

Question : « Quelle est la distance la plus rapprochée possible entre les éoliennes ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Cela correspond à 3 fois le diamètre en largeur et 5 fois 

le diamètre en longueur, soit environ 350m entre chaque éolienne. 

 

Question : « Quels types d’agricultures sont en place sur les parcelles visées par le 

projet éolien ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Il s’agit principalement de zones de pâture et de forêts 

communales. 

 

Question : « Qui sont les propriétaires de ces parcelles ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Nous avons essayé de privilégier les parcelles 

communales afin que les retombées financières bénéficient au maximum à la collectivité mais 

il y a aussi des terrains privés. 
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2. Mesures d’accompagnement  

Question : « Où en est le projet de l’offre d’électricité locale ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Il s’agit d’une mesure d’accompagnement issue des 

groupes de travail et qui est actuellement à l’étude chez les développeurs. C’est donc en cours 

de discussion. 

Remarque d’un participant : « Concernant les mesures d’accompagnement liées à 

l’artistique, il faut se renseigner sur le regroupement citoyen « les nouveaux 

commanditaires » et sur le « 1% artistique » auquel le projet pourrait être éligible ». 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Nous vous remercions pour ces suggestions et allons 

faire des recherches. Ces sujets seront aussi approfondis si la mesure d’accompagnement 

relative à un projet artistique, qui est soumise aux votes des participants aujourd’hui, obtient 

un certain soutien.  

 

3. Etudes d’impact  

Question : « Est-ce qu’il y a vraiment des problèmes avec les élevages et les 

éoliennes ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Dans la majeure partie des cas détectés, les problèmes 

sur les élevages sont dus à une mauvaise mise à la terre de l’installation agricole. Quelques 

cas ont fait grand bruit dernièrement et ont mobilisé conjointement les associations 

d’agriculteurs, les associations des professionnels de l’éolien ainsi que les services de l’Etat 

pour déceler la cause des troubles dans les élevages. De nombreuses études ont ainsi été 

menées et aucune à ce jour n’a identifié les éoliennes comme étant à la source de ces 

perturbations.  

Question : « Pourra-t-on avoir accès aux études acoustiques ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Nous allons voir si cela est possible avec notre service 

juridique interne. Au plus tard, les résultats de ces études seront consultables lors de l’enquête 

publique. 

 

Question : « Quelle est la longévité des éoliennes et que se passe-t-il après ? » 

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : La durée de vie des éoliennes est environ de 30 ans et 

est assurée par une qualité de maintenance. Au bout des 30 ans, les éoliennes sont 

renouvelées, pour être remplacées par des modèles plus récents et bénéficiant des dernières 

avancées technologiques, ou bien elles sont démantelées et les terrains utilisés remis en état, 

conformément à la législation en vigueur, et à la charge des développeurs. 

 

 

 

 

 

 



 

 19 

4. Démarche d’information et de concertation  

Remarque d’un participant : « Il faudrait que vous distribuiez les lettres d’information à 

Mars et à Saint Julien d’Intres ».  

Réponse de BayWa et Quénéa’ch : Oui, le dernier document d’information a été distribué 

largement, y compris sur ces deux communes. Nous veillerons à ce que l’information vous 

soit transmise. 

Remarque d’un participant : « Je trouve le travail des groupes de travail qui ont eu lieu 

et qui est présenté ici très intéressant. C’est super de faire participer les gens, y 

compris aujourd’hui à ce forum ! » 

 

Contacts 

Nous tenons à remercier vivement toutes les personnes qui ont participé à ce 2e forum 

d’information. 

Retrouvez toutes les informations du projet sur le site internet du projet : 

www.projeteolien-lesvastres.fr 

 

 

Pour toutes questions, vous pouvez contacter : 

 

Kilian ALVAREZ 

Chef de projet éolien chez BayWa r.e 

Mail : Kilian.Alvarez@baywa-re.fr 

 

Nikita GHELELOVITCH 

Chef de projet éolien chez Arvro Energies (filiale du groupe Quénéa’ch) 

 Mail : nikita.ghelelovitch@arvro-energies.fr 

 

Marion GIELLY 

Consultante Concertation chez Mazars 

Mail : marion.gielly@mazars.fr 

Tél. : 07.61.58.62.69 

 

http://www.projeteolien-lesvastres.fr)/

